
Ecole élémentaire DESCARTES 
Allée des Tilleuls 
37190 AZAY LE RIDEAU 
 

Conseil d'école de mardi 08 novembre 2011 
 
Présents: 

 
Parents d'élèves: 
              Mme PASCAUD Sylvia, Mme MARTIN Stéphanie, Mme CHAUMEAU Nadège, Mme PLAZA 

Thérèse,  Mr FERRER Eric,  Mme RICHMOND Barbara, Mme HUBERT Delphine, Mr DEPIT Thierry, 

Mme LAURENT Cécile. 

Mairie: 
              Mr PESCHER,  Mr GUILLOTEAU 

DDEN: 
              Mme ROMESTANT 

Enseignants: 
              Mme LAMBERT, Mme GARDILLON, Mr LE LANN, Mme BOUARD, Mr CADIRAN, Mme 

LAVARENNE, Mlle DEPREDURAND, Mr GIRAULDON, Mr DUBOIS, Mr LUNOT, Mr TERENTJEW 
Personnes invitées : Mme ROBUCHON et Mr HADORN, pour les questions relatives à l’accueil 

périscolaire. 

 

Excusés:  Mme GITTEAU, Mr VERDIER, Monsieur l’inspecteur de la circonscription 

 

Ordre du jour: – Résultat des élections – Organisation du fonctionnement du Conseil d'école – Vote du règlement intérieur de l'école – Bilan de rentrée, EVS, Projets, relation avec mairie – Questions des parents 

– Questions Diverses 
 

RESULTAT DES ELECTIONS 
Il n’y  avait qu’une seule liste. 407 inscrits / 197 votants dont 171 par correspondance / 48.40% de 

participation (contre  41,87 % l’an passé). Les 18 parents candidats sont donc élus. 

 

 

ORGANISATION DU FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D'ECOLE 
Se réunit une fois par trimestre pour parler des affaires de l'école, du suivi des projets, de l'état des effectifs, 

relation mairie-école-famille, répondre aux questions des parents. 

Un secrétaire de séance est nommé à chaque séance, alternativement parmi les enseignants ou parmi les 

parents. 

Prochains conseil d'école : 16 février et 25 juin 2012. 

Le compte-rendu est mis en ligne sur le site internet de l’école et quelques exemplaires papier  sont mis à 

disposition dans l'entrée du hall. Chaque famille est informée que le compte rendu est consultable, par 

l’intermédiaire du cahier de liaison. 

 

VOTE DU REGLEMENT INTERIEUR DE L'ECOLE 
Les parents ne souhaitent qu'une modification à apporter à ce règlement : Préciser quels jouets/jeux 

personnels les enfants peuvent apporter.  

- Interdit : Ballons et balles personnels, cartes et jeux dont les échanges perturbent le bon fonctionnement de 

la récréation, pas plus de 500 gr. de billes. Un paragraphe sera ajouté au règlement intérieur. 

 

Le règlement intérieur est voté à l'unanimité. 

 

 

BILAN DE RENTREE 
Effectifs :  

243 élèves au total répartis en 9 classes 



50 CP 

52 CE1 

42 CE2 

51 CM1 

48 CM2 

 
Equipe :  

L'équipe enseignante n'a pas changé. 
Autre intervenants :  

Philippe SECHEPPET, l'intervenant musical, qui a  obtenu 45 mn par classe et pour toute l'année. 

Un intervenant au Handball au gymnase. 

Mme Laubigeau (enseignante à la retraite) qui vient pour animer des ateliers contes / écriture pour certaines 

classes.  

Une AVS (auxiliaire de vie scolaire) qui accompagne une enfant en situation de handicap 

Kévin Audoin, EVS (emploi vie scolaire) chargé de l’aide à la direction d’école 

Une personne détachée par la mairie (12h/semaine) pour l’aide en bibliothèque 

 

A l'heure actuelle, nous ne savons pas si le contrat d'EVS sera renouvelé en janvier 2012. Il apporte pourtant 

beaucoup au bon fonctionnement de l’école, pour les moments collectifs et permet l’accueil privilégié des 

enfants venant seuls à l’école le matin. 

 

Sécurité :  

Un exercice incendie a déjà eu lieu et s'est passé dans de bonnes conditions. (évacuation de l’école en 2’34) 
 

PROJETS 
 
Chorale de fin d'année 2012  
Il y aura 2 représentations, une pour le cycle 2 et une pour cycle 3. 

La chorale cycle 2 aura lieu 19 juin et le 22 juin pour le cycle 3. 

 

Je Gagne Du Temps Sur Les Ecrans  
Le projet est reconduit cette année du 15 mai au 24 mai 2012. 

 

Classes Découverte 
Classe NEIGE en mars pour les classes de Mr LE LANN, Melle DEPREDURAND et Mr GIRAULDON. 

Classe de MER à Noirmoutier en avril pour les classes de Mr CADIRAN, Mme LAMBERT, Mme 

GARDILLON, Mme BOUARD. 

2 jours à Paris, à la Cité des Sciences et au Palais de la Découverte. pour les classes de  Mr DUBOIS et Mr 

LUNOT . 

 

Relations avec la bibliothèque :  

Quinzaine Du Livre 
Accueil dans l'école du 14 au 18 novembre avec une permanence le soir jusqu'à 18h. 

Prix Littéraire 
 

Suivi des Actions « Eco-Ecole » : jardinage, alimentation, biodiversité 

 

 

RELATIONS AVEC MAIRIE 
 
Travaux effectués cet été :  

Le couloir de l'aile du haut a été repeint  

Mobilier :  

Le mobilier de la classe de Mme Gardillon a été renouvelé (tables et chaises) 

Acquisition d'un nouveau photocopieur. 

 

Nouvelles demandes faites à la Mairie :  – Cablage de l’école afin que toutes les classes aient un accès internet. – Concernant la bibliothèque, question des enseignants quant à son devenir en termes de 

besoins, d'évolutions (logiciel informatique de gestion des livres obsolètes, présence d'une personne 

ponctuellement pour l'accueil). 

 



 

QUESTIONS DES PARENTS 

 
Mairie  
- Le problème de stationnement : les flyers préparés par la mairie ont-ils été distribués ? 

� Non. 

 

- Une réunion de formation a été annulée en juin concernant l'encadrement du temps de cantine. 

� Elle sera planifiée à nouveau à la fin de l'année. 

 

- Qu'en est-il de l'équilibre alimentaire et du gaspillage à la cantine ? Un parent s’inquiète car son enfant 

aurait mangé 4 éclairs au chocolat. Un autre pense qu’il n’y a pas de « vrai fromage » au repas. 

� Le personnel est en principe vigilant. Il se peut qu’il y ait eu des « échanges » d’éclairs entre enfants. 

Concernant le gaspillage, ce n’est pas toujours facile de faire la part des choses entre faire goûter et 

limiter le gaspillage. 

� Pour ce qui concerne le « vrai fromage », la mairie se souvient d’une question similaire à la 

maternelle l’an dernier. Voir la réponse dans le compte rendu correspondant ….Cette question n’a 

pas lieu d’être, le fromage est tout ce qu’il y a de plus vrai !  

 

- Transport scolaire, est-ce en projet ? Une enquête est-elle envisagée pour connaître le nombre de familles 

intéressées ? 

� Pas d’enquête à l’heure actuelle. M Pescher et M Guilloteau vont se renseigner pour savoir si la 

navette prévue entre la gare et le centre-ville pourrait avoir une extension pour un ramassage 

scolaire. 

 

Ecole 
- Surveillance dans la cour / problèmes dans les toilettes 

� Pour les récréations il y a 2 adultes dans la cour et 2 adultes dans le hall. 

Sur le temps de cantine,  il y a 3 ou 4 adultes dans la cour.  

La surveillance est effective. Une plus grande vigilance va être exercée dans les toilettes. 

 

- Sport à l'école  

� Programmés conformément aux programmes de l’Education Nationale.  Les enfants découvrent 

différentes disciplines dans 4 domaines d’activés : jeux collectifs, jeux d’opposition, activités 

d’expression, athlétisme. Seule la natation manque faute de recrutement de maîtres-nageurs. 

 

- Chorale de fin d'année, n'est-il pas possible de proposer autre chose ? 

� La chorale est programmée dans le cadre de l’enseignement de la musique. Les enseignements 

artistiques sont valorisés par la présentation à un public. L’école a toujours proposé des spectacles 

variés et de qualité. Il semble qu’il y ait une incompréhension doublée d’une méconnaissance des 

objectifs de la part de certaines familles.  

 

-  Classes découverte : certains parents s’étonnent qu’il n’y ait pas eu de réunion avant de demander les 

autorisations et une famille s’insurge contre le fait que tous les enfants de CM1 ne participent pas au même 

projet. 

� Les projets ont été présentés lors de la réunion de rentrée. L’école avait besoin des autorisations 

parentales pour constituer le dossier pour l’inspection académique.  Cela n’a peut-être pas été 

clairement formulé. Une réunion d'information pour les parents aura lieu avant les départs  pour 

préciser le déroulement du séjour et les formalités matérielles. 

� Concernant le deuxième point, l’équipe enseignante assume pleinement ses choix et réaffirme la 

liberté pédagogique de chaque enseignant. Cette position a été entièrement soutenue par Monsieur 

l’inspecteur de la circonscription. 

 
Le périscolaire 

en présence de Vincent HADORN, directeur et Valérie ROBUCHON, directrice adjointe chargée du 

périscolaire. 

 

Nous avons eu trois mots de parents concernant le périscolaire : on relève 2 points essentiels, le manque de 

place et le système d'inscription. 

Réponse : un agrément pour 14 places supplémentaires est demandé à Jeunesse et Sports. La réponse ne 

devrait pas tarder.  Si cet agrément est accordé*, le problème de la liste d’attente devrait être résolu. (*Au 

moment de la rédaction de ce compte rendu, Familles rurales nous informe que l’agrément est accordé) 

Quant au système d'inscription, FAMILLES RURALES y réfléchit, en discute en réunion qui aura lieu 



mercredi 9 novembre 2011.  

Familles Rurales informera les parents dès qu'ils auront les différentes réponses. 

Aide aux devoirs : il est précisé dans le règlement qu'il n'y a pas d'aide aux devoirs mais les enfants peuvent 

s’installer dans la bibliothèque pour travailler. 

Une réflexion pourrait être menée sur cette question. 

M Hadorn insiste sur le fait que toutes les demandes ou remarques doivent être formulées directement 
auprès de Familles Rurales (par téléphone, auprès des animatrices, par courrier avenue de la gare ou 

déposées dans la boîte aux lettres jaune qui se trouve dans le SAS d’entrée de l’école).  

 

Le prochain conseil d'école se tiendra le 16 février 2012 à 18h. 
 
Le présent compte rendu est transmis à tous les membres du conseil d’école et mis en ligne sur le site 

internet de l’école. 

 

Vu, la secrétaire de séance         Vu, la directrice 

 

 

  

Stéphanie MARTIN                   Françoise LAMBERT 

 

 

 


